

EL CRADUADOR

DIARIO DE LA TARDE

Fundador: D. ANTONIO GALDÓ LÓPEZ

AÑO XXX

Redacción y Administración: Mayor, 51

JUEVES 26 DE ENERO DE 1905

Talleres Tipográficos: Mayor, 51

NÚMERO 8.656

RIQUEZA QUE SE PIERDE

Tienen indudablemente los bosques una importancia capital en la economía del globo terrestre.

Los vegetales y sobre todo los grandes vegetales leñosos, los árboles de nuestros bosques, más aun que las plantas de las praderas y las que rodean los campos trabajan para el mantenimiento de la composición normal del aire que el hombre y los animales respiran.

Antiguos y nuevos, los bosques no solamente han contribuido en purificar el aire respirable por los animales sino en formar la tierra vegetal que cultivamos, sobre la roca pelada se desarrollaron sucesivamente vegetales inferiores, líquenes y musgos y más tarde gramíneas, arbustos y árboles.

El método más económico para mejorar una tierra agotada ó estéril es convertirla en bosque; plantarla de pinos, robles, castaños, según sea la tierra y las condiciones climatológicas, al cabo de treinta años se podrá explotar el bosque y además gracias á los detritus que habrán dejado las plantas la tierra estéril se habrá convertido en fértil y podrá ser dedicada al cultivo.

Los bosques, aunque sea bastante difícil demostrarlo, aumentan la cantidad anual de agua de lluvia que cae sobre el continente, aun siendo los bosques aparatos potentes de evaporización. Los bosques son reguladores de la buena distribución de las aguas. La lluvia que cae sobre un bosque no se pierde, es almacenada por los árboles, los musgos, la capa vegetal que cubre la tierra y por esta misma, y no sale sino por las fuentes cuya cantidad de agua es constante, como lo es la distribución del agua por los bosques.

Los bosques modifican el clima de un país, de una provincia, de una localidad. Un maciso de árboles verdes sirve de parapeto, de muralla á los vientos y al frío, como lo haría un muro inmenso. En algunas regiones de Cataluña se cultivan los cipresales norte de una extensión de tierra para preservar las cosechas de los vientos y fríos del Norte.

Y finalmente, los bosques nos dan sus productos principales y secundarios: madera de construcción, leña para la calefacción, corteza, resinas, carbón, frutos, hojas, etc., etc. ¿Qué sucedería si faltase la madera?

Hay que deplorar, pues la disminución de madera de construcción que se nota en el mundo. En España la riqueza forestal disminuye anualmente, nuestro país no produce ni la madera, ni el carbón necesarios para el consumo; y sin embargo, cuantas extensiones de tierra inmensas, que permanecen incultas, estériles, abandonadas.

El gran naturalista Buffon decía á sus contemporáneos cuando les hablaba de las extensiones de tierra desierta, estéril: «Hay que sembrarla ó plantarla. ¿Qué valor inmenso representarían al Estado! Hay que empezar desde hoy.» Este consejo es siempre de actualidad. Plantar las tierras desiertas, estériles, es llevar la prosperidad y la vida donde no hay sino pobreza y tristeza.

Desgraciadamente para muchos propietarios de bosques todo lo expuesto es música celestial. La tala de un monte representa una cantidad respetable que hay que encajar sin calcular ulteriores consecuencias.

No se pierde nada insistiendo, como prometemos hacerlo, en la necesidad de que se fomenten las grandes masas arbóreas de nuestra provincia, cuya riqueza, en la parte montañosas es inmensa. Indispensable es que nuestros labradores, que conocen experimentalmente las

ventajas que la cuidadosa conservación de nuestros bosques, ocasiona, presten á este asunto todo su interés, oponiéndose á las talas injustificadas, porque no hay que olvidarlo: «cada una de éstas es riqueza que se pierde».

CRÓNICA

A compás del tiempo

No seguiría yo el camino que trazan en su vuelo las golondrinas, al iniciarse los primeros fríos. No habría de buscar, entonces, los climas cálidos como son las arenas del desierto africano fronterizo á mi solar canario.

Iría más al Norte; buscaría las nieves polares, el país de las brumas, las llanuras blancas donde las auroras boreales dejan caer sus desmayadas luces pálidas.

Para la primavera, «juventud del año», que llamé Metastasio, prefiero las tierras del sol, de horizontes sin límites, con tonos calientes como los fondos en las viñetas de paisaje, pintadas por Sorolla, campos verdes con un color de maizales levemente mecidos y donde huelen los naranjos en flor.

Entonces, allá por los días abrileros y en el florido Mayo, es preferible el Mediodía, la casa blanca como una mancha de cal en medio de los sembrados, el huerto oliendo á flores y frutas, y delante de la casona las heredades con el regato impaciente, cuyas aguas velan su pudor de vírgenes desnudas escondiéndose bajo los rosales y las hiedras salvajes. La Naturaleza por esos días parece estremerse con sobresaltos de madre.

Esa es la tierra para vivir en primavera y en estío, cuando las cigarras cantan y sahuman el aire los azahares nuevos. Esa es la tierra de las mujeres morenas, todas pasión, por donde pasa la pobre «Mignon», de Goethe, añorando amores gitanos; donde hace enclenar la gracia de la «Carmen», de Merimée, y cae borracha de sol sobre el campo retostado la «Mireille» que cantó Mistral.

Ahi es grato el sonar de panderos, pailillos y guitarras, en que espasme la alegría de vivir el alma popular por las calles, en las romerías y en las verbenas, y se comprende el espíritu de «Don Juan» burlador y aventurero, y nos gusta la farsa napolitana de los polichinelas, la desolación del pobre «Pierrot» de la fábula que llora el amor perdido de su páliba «Colombine», la de los negros ojos, la que tiene promesas mimosas en los labios para todos los amadores que, requebrándola con donaires, pasan...

Países de sol, tierras meridionales, son para vivir en estío.

Pero, cuando llega el invierno, al caer las primeras nieves, cuando la Naturaleza parece cataléptica después de la deshoja, entonces yo marcharía más al Norte, á los países de las brumas perpétuas, de las nieblas poéticas que lloran asomadas á los altos picachos, donde los grandes ríos se han endurecido, y por entre las grietas del hielo se escucha el rumor de las aguas que corren debajo con estremecimientos de vida; tierras montañosas, con bosques de robles centenarios donde erraron los dioses de las viejas mitologías paganas; lugares de soledad y de silencio, con días que no acaban prolongando misteriosamente la lenta agonía de la luz.

Iría allá en busca de esos horizontes de un azul fantástico, como las lejanías en los cuadros de Patinir, en demanda de las «tierras vírgenes», descritas por Turgueneff, donde padecen las almas cantadas por Gogol. Y an los bodegones ahumados oíría los bebedores de Teniers, sentados en torno de la mesa de nogal, y en el caserón antiguo, con aspecto de castillo feudal, de, ventanales góticos,

con amplia chimenea donde arde el año-so tronco de encina, con viejos lienzos holandeses colgados de las paredes, al amor de la lumbre, leer estrofas de Goethe ó páginas de Anebach, mientras en el clavicordio olvidado, manos de mujer tocan música de Bach.

Ayudando el encanto de la velada nocturna algun anciano contaría uno de esos «lieds» germánicos, de tan sabrosa poesía hasta parecernos oír el violín de «Carmona», las ternezas de «Liana» ciega y ver la barca de la condesa Palatina, con los siete cádaveres de los amantes detrás, fantástica y sombría errar sobre las aguas.

Por allí no sonarán más que las trompas de caza en los encinares. Sólo en esos lugares puede encarnar el tipo de «Lohengrin», caballero del cisne y soñador del ideal, y pueden revivirse las leyendas milenarias con la maldición de «Wottam» y el tormento de «Sigfrido», mientras cabalgan en el aire las «walkyrias» guerreras.

Y viendo aquellas mujeres del Norte, pálidas y de azules ojos, todas espíritu, en quienes la vida es intensamente interior, como el curso de sus ríos helados buscaremos otra «Ofelia», como la enloquecida por el amor del desventurado «Hamlet» y otra ideal «Margarita», como la seducida por «Fausto», que Shakespeare y Goethe crearon con el tipo de esas hembras nacidas en los lejanos países de nieve y bruma.

Siempre que cambian las estaciones, cuando se acerca el estío ó llega el invierno, me vienen á la memoria las dos estrofas de Heine, en que canta el pino del Norte y la palmera meridional.

Canta los amores de estos dos árboles en distintos climas criados, que vienen á ser como el símbolo de la aspiración de todos los pueblos, á quienes el contraste de la raza y el suelo obliga á aproximarse por el amor.

Los meridionales pensamos siempre en las nieblas y en los hielos, mientras la gente del Norte, como el «Oscar», de Ibsen, dirán siempre angustiosamente «¡Madre, dame el sol!»

Angel GUERRA.

La cuestión obrera

En Alicante, como en la mayoría de las capitales de España, la crisis obrera tiende á adquirir caracteres de gravedad que precisa evitar á toda costa.

Según acuerdo tomado por todas las sociedades federales de España, entre las que se cuentan las de Alicante, se ha dirigido hoy al Ministro de la Gobernación, al Sr. Azcárraga; y Presidente del Instituto de Reformas sociales, el siguiente telegrama:

«Protestamos enérgicamente contra Montepío patronal obrero por perjudicar intereses comercio y organización obrera».

Este telegrama con una exactitud que honra á la solidaridad de las sociedades obreras de Alicante, ha sido depositado en esta estación telegráfica á las doce del día, y si las demás sociedades de España cumplen puntualmente con este acuerdo, el Ministerio de la Gobernación sellenará esta tarde de quejas, expresión fiel de la aguda crisis del trabajo.

De esperar es que el Gobierno pondrá su mano en remediar tantos males y verá el medio de aliviar la triste situación del que trabaja, digno por todos conceptos de que se le atienda y se le ampare.

TIJERETAZOS

Un apreciable colega de Elche dice que el comerciante que...

Elche á 9 reales cántaro (de consumo sólo debe pagar 8), es D. Manuel Tremiño Sánchez, hermano político del señor Ganga.

La verdad es que en eso de los consumos de Elche, el ser pariente de D. Alberto, va resultando una «ganga» completa.

**

«El Liberal» se enfurruña ante la noticia relativa á la reapertura de Cortes, y afirma que ya va estando necesitado de un poquito de seriedad.

Conformes. Por eso no se puede tomar en serio al colega.

Lógica de «El Pueblo»:

El alcalde es culpable de que llueva. El alcalde tiene la culpa de que ocurran desgracias.

El alcalde es el principal responsable de las actuales y bruscas variaciones atmosféricas.

No le falta á «El Pueblo» más que achacar al Sr. Rojas la culpa de que aparezca maltratado el castellano en sus columnas con frecuencia desconsoladora.

**

También «La Vanguardia» recurre al socorrido tema de vapulear al alcalde, á falta de otros temas con que llenar sus columnas.

¿Por qué no se riegan las calles?

¿Por qué no se barren las plazas?

Todo por culpa del Sr. Rojas, según el claro criterio del referido periódico.

Para el cual, el bastón con borlas debe de ser sustituido por la escoba.

Y tal vez acierte «La Vanguardia», por que se impone un limpión bueno.

Notas políticas

Cortamos de «Justicia» de Elche:

«Ha sido declarado cesante el guardia municipal Gerónimo Serrano Pastor.

¿A que no saben ustedes por qué? ¿Quiéren saberlo? Pues escuchen el siguiente diálogo:

Serrano.—Vengo á decir á usted que el señor alcalde me ha dejado cesante.

D. Alberto Ganga.—En eso no puedo yo hacer nada, pues el alcalde está muy incomodado con tu hijo por esas ideas que tiene.

Y D. Alberto Ganga, se queda muy tranquilo en su casa, mientras el Gerónimo Serrano, se marcha á la suya sin dos pesetas, por que su hijo es socialista y colabora en un periódico que aprieta demasiado los tornillos.

Dejamos al pueblo los comentarios; de nuestra parte, sólo podemos decir, que si éstos son los de la moralidad que tanto pregona el semanario «El Pueblo de Elche», no queremos ir con ellos ni á los baños por si nos manchamos la ropa.»

Esta mañana, en el tren correo de Madrid, ha llegado á esta capital nuestro distinguido amigo el diputado á Cortes don Juan Poveda, el cual ha sido recibido en la estación por numerosísimos amigos políticos y particulares.

En el correo de mañana regresará á la Corte el Sr. Poveda.

Audiencia provincial

Señalamientos para mañana 27

SECCIÓN 1.ª

Causa procedente del Juzgado de Ca-

por el delito de asesinato, estando encargado de la defensa el Abogado D. Antonio Martínez Torrejón y el Procurador D. Antonio Chorro.

SECCION 2.ª

Causa procedente del Juzgado de Orihuela contra Concepción Rodríguez, por el delito de disparo y lesiones, estando encargado de la defensa el Abogado don Manuel Senante y el Procurador D. Antonio Chorro.

Causa procedente del Juzgado de Orihuela contra Agustín Sanz Torres, por el delito de lesiones, estando encargado de la defensa el Abogado D. Joaquín Parreño y el Procurador D. Antonio Chorro.

Teatro Principal

TOSCA

Hace mucho tiempo, desde el estreno de «Bohème», que en Alicante esta obra y «Tosca» son las obligadas de todas las compañías de ópera que nos visitan.

Nosotros somos entusiastas partidarios de Puccini. Admiramos en «Bohème» la genial inspiración de aquella partitura, hermosa en todas sus partes, sentida como ninguna; aplaudimos en «Tosca» la labor del maestro que marcha con los adelantos técnicos en la forma de instrumentar, pero—y aquí viene el pero—lamentamos que las compañías que nos visitan, se limiten á cantar dichas óperas, pues otras muchas hay que público desea oír, y sobre todo, las que aparecen anunciadas en el programa que se publicó, consignando las condiciones de abono, y que hasta la fecha no han sido puestas en escena por la compañía del Sr. Baratta.

Después de consignar esto, pues así es de justicia, hemos de reseñar brevemente la interpretación que anoche obtuvo «Tosca».

Lo primero que notamos fué que el señor Baratta dirigiendo la orquesta lo hacía como quien cumple un penoso deber, no prestando aquella atención á los detalles y al conjunto que le han acreditado en otras ocasiones de excelente director de orquesta. Así se explica que esta tuviera algún momento de vacilación y que por haber suprimido el metrónomo que da el tiempo á los coros interiores y al encargado del juego de campanas se adelantaran aquellas y sonaran estas fuera de tiempo y de lugar.

Salvo estos lunares, que obedecían sin duda á cavilaciones de empresario y á disgustos de director de compañía, la obra resultó mejor cantada que la noche del debut.

La señora de Roma y los señores Iribarne, Caruson y Calvo fueron muy aplaudidos toda la noche, especialmente el Sr. Iribarne quien tuvo que repetir, después de prolongada ovación, la hermosa romanza del acto tercero.

Muchos espectadores comentaban la presencia de ánimo de la gentil Tosca, la que después de asesinar á Escarpia y debiendo marchar seguidamente al castillo donde al amanecer debe ser fusilada, tiene la peregrina idea de ir antes por su domicilio para coger la ropa.

Bien que esto puede servir Sra. de Roma luzca un nuevo y simpático traje y lo que se pierde se gana por otro.

Notas provin

El Juez de Elche ha telegrafado guardia de Barcelona encargándole se den las órdenes oportunas para...

ANUNCIOS

EUGENIO BOTI CARBONELL

Ferretería
Mayor, 13, 15 y 17

NO MAS VELLO

LAS SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo empleando **DEPLATORIO POLVO COSMETICOS DE FRANCH**. No irrita el cutis. Es el más económico, 23 años de éxito. No tiene rival. Precio 2'50 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 5'50 en sellos, **BORRELL**, farmacéutico **ASALTO, 52, BARCELONA**. De venta en todas las droguerías y perfumerías.

ALMACENES DE EL SIGLO

Suc. Navarro hmos.
Mayor y Pasadizo Americano

Grandes existencias de toda clase de **TEJIDOS, PAÑERIA** y novedades para señoras, eaballeros y niños.—Casa especial en camisería, corbatería y géneros de punto.—Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños. Especialidad en géneros negros y blancos. Para sedas y brochados y lisos y mantillas de todas clases **EL SIGLO**.

PRECIO FIJO

CURA DEL ESTOMAGO

El «Dacgli Remedio Gaucho» cura siempre todos los males del Estómago por crónicos y antiguos que sean, y aunque hayan fracasado todos los demás remedios que solo alivian algunas veces por los venenos calmantes que contienen (opio, morfina, cocaina) y al fin siempre perjudican y matan al enfermo. El «Dacgli Remedio Gaucho» alivia cual rayo y cura siempre. Pídale el «Dacgli» á 2 pesetas caja en las boticas. Consultas gratis por carta ó personal al Dr. Mateos, Alcalá, 41, 1.ª, Madrid. Va por correo enviando sellos.

MALES NERVIOSOS

Parálisis, Epilepsia, Neurastenia reblandecimiento medular, anemia cerebral, idiotismo, melancolia. El reparador energético que vigoriza los músculos, fortalece la sangre y tonifica los nervios, pronto y sin peligro es el **Tónico Koch** á 9 pesetas frasco en todas las Boticas. Consulta gratis por carta y personal al doctor **Mateos, Alcalá, 41, 1.ª, Madrid**. Va por correo enviando sellos.

PADECE EL QUE QUIERE

DOLOR Reumático, Nervioso y Gotoso con ó sin inflamación en los músculos ó articulaciones. El único preparado verdaderamente infalible, en todos los casos por crónicos que sean y que alivia á las primeras fricciones es el **Pain Kalier Balm** indiano. Pídale en las boticas á 2 pesetas pomo. Consultas gratis por carta ó personal al doctor **Mateos, Alcalá, 41, 1.ª, Madrid**. Va por correo enviando sellos.

NO MAS

Sordos en 300 casos, 300 curas de zumbidos de oídos y toda clase de sorderas. Sin molestias con el **Contra Surdic de New York** de éxito infalible. Caja á pesetas. Pídale en las Boticas. Consulta gratis por carta ó personal al Dr. **Mateos, Alcalá, 41, 1.ª, Madrid**. Va por correo enviando sellos.

De venta en Alicante: farmacia de Gómez Mora, Mayor 22 y 25 y droguerías de Romero, Princesa, 5 y Piñol hermanos, Princesa, 7, y en todas las farmacias bien surtidas de la capital y de la provincia.

Comad los ricos

COGNACS BARBIER

Procedentes de las Bodegas de

Barbier é hijos (BILBAO)

BAZAR PRINCESA

DE

J. Bernad y compañía

La casa que más barato vende

Completo y variado surtido en muebles de todas clases; sillerías tapizadas y de regilla; camas de hierro y madera de haya, nogal y caoba; somniers especiales; inmensa variedad en vagillas, porcelana, cristalería, lampistería y aparatos para luz eléctrica y sus accesorios; batería de cocina, cubiertos de metal blanco, objetos de capricho y fantasía, juguetería y otros artículos; servicios para cafés, fondas y casas d'articulos; primera casa en objetos con vistas ó inscripción de «Recuerdo de Alicante».

PRECIO FIJO.—Princesa, número 24 y San Fernando, número 10.

JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C^{ta}

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Valenciennes, PARIS, y en todas las Farmacias

Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones

C.A. COLONIAL
CHOCOLATES
MAYOR 18, MADRID

Imprenta de "EL GRADADOR"

En este establecimiento, que cuenta con todos los adelantos de la tipografía moderna, encontrará el público á la par que una esmerada y elegante impresión y una economía incomparable.

Progreso, 6 y Mayor, 53



DISPONIBLE

Noticias generales

El eminente dramaturgo D. José Echegaray, ha leído á la compañía del Español su última obra, titulada «A fuerza de arrastrarse». Esta producción es una comedia del género de la titulada «Un crítico incipiente», cuyo estreno tan grande é indiscutible éxito alcanzó. En su representación tomarán parte María Guerrero y Nieves Suárez y los Sres. Díaz de Mendoza (F. y M.), Palanca, Santiago, Mesejo, Carsi, Cirera, Medrano, Guerrero y Yuste. Los ensayos han empezado ya, y el estreno se verificará probablemente en los últimos días del corriente mes.

El ministro de Agricultura, Sr. Cárdenas, está ultimando, á fin de que en breve quede organizado, un proyecto relativo á la enseñanza agrícola ambulante.

Estas conferencias ó reuniones serán de carácter eminentemente práctico, á cuyo efecto se trasladarán á los pueblos rurales ingenieros agrónomos, que no solo darán á conocer en forma asequible á los oyentes los adelantos de la agricultura, sino que, además, les enseñarán el manejo de los aparatos y máquinas de mayor utilidad.

El pensamiento es laudable y seguramente, ha de dar ó en la práctica provechosos resultados.

Los periódicos de Teruel dan cuenta de la gran nevada que cayó anteayer en dicha provincia, siendo la capa de nieve de un espesor de 25 centímetros.

La nieve alcanzó tal fuerza, que rompió algunos cables de la luz eléctrica, dejando á oscuras la capital y verificándose con irregularidad los servicios de comunicación, por el mal estado de los caminos.

Por fin se ha resuelto.

Hoy ya no han de tener sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo del vell.

Con el *Depilatorio Venus*, se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vell, es al propio tiempo un producto completamente inofensivo y que, con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le da una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se venden en todas las buenas perfumerías á 5 pesetas frasco.

Telegrafian de Las Palmas: «M. Lebandy, el famoso emperador del Sahara, acaba de recibir un golpe tremendo; sus yates «Dalia y Frasquita», fondeados y embargados en este puerto, van á ser sacados á pública subasta para cobrarse sus «ingleses» las doudas pendientes.»

«Vaya una manera de tratar á un emperador tan regocijado!»

Nuestro colega «La Avanzada», de Burriana, dice en su último número que por el Ayuntamiento de aquella localidad, sociedades, centros y demás entidades particulares, se eleva una instancia por conducto del diputado por Sueca D. Adolfo Gil y Morte al Ministro de Agricultura, pidiéndole no se aumenten los derechos de aduanas que en la actualidad satisfacen los abonos químicos.

Los exportadores de naranja han enviado al Ministro de Agricultura y representantes en Cortes, telegramas quejándose de la falta de material en la línea del Norte para el transporte de aquel fruto.

Acerca de esto, el inspector de sección de la Compañía ha manifestado:

«Efectivamente, falta material en la ribera del Júcar; pero es á consecuencia de no haber sido retiradas las cajas de naranjas del Grao por sus respectivos destinatarios, y que ocupaban ayer nada menos que 200 vagones.»

Parece que la Compañía del Norte está dispuesta á adoptar determinados acuerdos en evitación de que los vagones se conviertan en almacenes, haciendo imposible que sean destinados á su propio y peculiar servicio de transportar mercancías.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro 36; y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

A COSAS ÚTILES
AVISO

EL SIGLO, popular establecimiento de tejidos, liquidará, desde el viernes 20

de Enero, todas las existencias de invierno. Harán un verdadero derroche, pues todo se dará á precios nunca conocidos. También desde ese día empezarán los populares viernes y sábados con sus grandes regalos en saldos, retales y gangas.

Doctor Arnal OCULISTA

Se ha establecido por razón del clima en Alicante, reputado médico oculista DR. ARNAL, el cual ha instalado su clínica Oftálmica con todos los adelantos modernos, Esplanada de España, núm. 1, bajo, izquierda.

Dedicado hace treinta años al estudio exclusivamente de las enfermedades de los ojos, son innumerables los enfermos desahuciados á quienes ha devuelto la vista con sus específicos y arriesgadas operaciones.

HONORARIOS MÓDICOS
Horas de consulta: de 10 á 1 tarde.
Para obreros pobres: de 9 á 10 mañana.
Esplanada de España, núm. 1, principal, derecha.—ALICANTE.

La Papelera Española

COMPANÍA ANONIMA.—BILBAO
Artículos que se producen en sus fábricas y que están á la venta en el Depósito Regional núm. 1.—Sagasta, 53.—Alicante.

Papeles
Blancos alisados.—Blancos satinados.—Blancos satinados producción especial.—Encolados á la gelatina.—Couches blancos.—Couches pintados por una cara.—Engomados con goma arábiga.—Engomado con dextrina.—Especial para máquinas de escribir.—Sport comercial.—Comercial.—De dibujo en blanco y color.—Secantes en blanco y color.

Papeles para pintados
Blancos.—Colores medias tintas.—Colores más subidos.—Colores fuertes.

Especial para sobres
Clase corriente medias tintas.—Inglés especial.—Celulosa.

De embalaje corriente
Cuero satinado, sin satinar, Ingles caña ó chamors, Celulosa caña ó chamois y Celulosa blanco y colores; en rollos y pliegos.

De embalaje especial
Papelote.—Estracilla clara.—Estracilla de 1.ª—Estracilla cuero.—Idem para bolsas.—Gondron.—Bisulfito.—Inglés satinado.—Celulosa hierro.—Papel Manila, tamaño corriente y especiales, lisos y rayado.

Otras clases
Papel la, colores, especial para cubiertas. Papel Y.O. verjurado.—Especial para hilatura (tubular números 1, y 3.)—Papel higiénico.—Colores varios de impresión.—Colores para vasos.—Estracilla fosforeros.—Seda naranja.—Bicolor inglés.—Bicolor celulosa.

Artículos manipulados
Sobres: en blanco y colores varios, tamaños comercial, banquero y especiales.—Libretas económicas en octavo y cuar-

to con rayado horizontal y diario, desde 1 á 100 hojas.—Idem de hule, en clases corriente y fina en octavo, cuarto y folio.—Carnets de hule.—Libretas finas en octavo, cuarto, «Agenda», y folio en distinto número de hojas y rayados.—Cuadernos en iguales tamaños.—Libros de Comercio (Diario, Mayor, Caja, etc.)—Indices para bolsillo en cuarto y folio.—Carnets.—Copiadores de cartas, clases varias.—Copiadores de pedidos.—Plape secante é impermeable para copiadores.—Bolsos para notas y cálculos, tamaños distintos. Talonarios de recibos de inquilinato, de vales, de recibos, de ventas de cheques y de letras de cambio.—Tarjetas en blanco; clases mate, marfil, bristol y marfil imitación tela de hilo.—Tarjetas postales en blanco.—Papel rayado.—Resmillería rayada y sin rayar.—Albums de dibujo.—Papeles Gouffé, filigranados y fantasía.—Carpetas con 5 sobres y 5 cartas.—Carpetas para legajos y dibujo.—Carpetas fantasía.—Facturas rayadas.—Tickets.—Cantonerías.—Lutos.—Cartones, clases y gruesos varios.—Estuche-ria desde la más lujosa á la más económica.

E. Botí Carbonell
CALLE MAYOR.—GRAN SURTIDO DE ferreteria, herramientas, quincalla y perfume-


Las constructoras de obras, carpinteros, herreros y albañiles, encontrarán mucha variedad de artículos á precios ventajosísimos, como lo tiene acreditado dicho comercio.

Leche de cabra

La vende de superior calidad, á treinta céntimos el litro, Andrés Serra Cabrera, Pasaje de Américo.

TURRONES

DE **Antonio López Jerez**

El acreditado y sin rival fabricante de turrones D. Antonio López Jerez, ofrece como en años anteriores á su numerosa clientela y al público en general, sus inmejorables turrones que tan justa fama le han dado, un gran surtido de dulces secos, peladillas de Alcoy, cascás de Valencia y los riquísimos pasteles de gloria que se expenden frescos diariamente.

Los precios son especiales por lo económico, sirviéndose con puntualidad á cuantos pedidos se hagan á esta casa, tanto para la población como para fuera de ella.

Pasaje de Américo

Sabañones

Se curan rápidamente con el Sanol Pizá, premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositarlo, en Alicante José So-

ANÉMICOS

¿QUERÉIS LA SALUD??



Tomad el **FERRO-QUINA-BISLERI**
LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS
DEPÓSITO: BAJADA S. MIGUEL, 1. BARCELONA.

EL FERRO-CARRIL

Aduaneta de Ferreteria, Quincalla y Bateria de cocina
MENDEZ NUNEZ 31.

Tegidos metálicos, grillajes y entaladuras de seda para molinería.—Zapapicos, Picos, Bates y Palas para construcción de vías y carreteras, Tornillería y clavazón, Cocinas y medias cocinas económicas, tostadores y molinos para café.—Escopetas finas de caza y toda clase de armas cortas.—Básculas, pesas y medidas sistema métrico decimal.—Cintas métricas metálicas.—Perfumería fina del país y extranjera de las mejores fábricas.

Aviso

Por retirarse el dueño del negocio se vende ó se traspaasa con existencias ó sin ellas un establecimiento de ultramarinos situado en una de las mejores calles de esta Capital.

Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico, San Fernando, 21. 3.ª.

Juan Rubert
AGENTE DE ADUANAS.—Alicante

TOS Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas á los Biscochos Pectorales Rosé. Iló. Caja, 2 reales; frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

BLÉNORRAGIA

Curación radical en cuatro ó cinco días con la «Inyección Gómez Mora», por sí sola basta para ultimar la curación y no es necesario molestar ni perjudicar la estómago con cápsulas distiladas. Mayor, número 23 y 25, farmacia, Alicante.

IMPRENTA DE EL GRADUADOR

EL GRADUADOR

DIARIO DE LA TARDE

Se publica todos los días excepto los festivos.—DOS EDICIONES DIARIAS

Precios de suscripción

En Alicante, 1'25 pesetas al mes.

Fuera de Alicante, 4'50 pesetas trimestre.

Anuncios

En tercera plana, 10 pesetas al mes 7 x 10 centímetros.

En cuarta plana, 7'50 pesetas al mes 7 x 10 centímetros.

Reclamos, 25 céntimos línea.—Comunicados, edictos, 0'50 céntimos línea.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

tapices robados en la Iglesia de Santa María.

Siguen rigiendo en la montaña, Castalla, Ibi Onil, Alcoy etc., los precios de 3 1/2 reales y 4 el cántaro para los vinos de 13 á 13 y medio grados.

En Monovar, Pinoso, Hondón, Romana etc., los precios oscilan para los vinos de 14 á 15 grados, de 4 á 5 1/2 reales cántaro, según clase.

En Alcoy, merced á las acertadas gestiones del alcalde, Sr. Reig, ha quedado restablecida la normalidad entre patronos y obreros.

Dicen de Pego que la naranja, que se cosecha en abundancia en aquel término, ha quedado completamente perdida, á consecuencia de las heladas recientes.

Se calculan las pérdidas en más de un millón de pesetas.

El aspecto de los naranjales es desconsolador, y con ello, sus propietarios tienen en perspectiva la miseria, pues ni en éste ni en el próximo año se prometen cosechar nada.

La Junta de médicos de Elche ha remitido á la Junta General del patronato celebrada ayer en Madrid su felicitación y adhesión, acordándose oficial á dicha entidad agradeciendo su atención.

Con fecha de ayer, el señor Gobernador civil de la provincia ha autorizado á D. Juan Bautista Romá para dar funciones en el teatro Bretón de Petrel.

Sección local

Boletín Oficial

El de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Edicto del Gobierno Civil, aprobando la designación de una mina de lignito, sita en el término municipal de Villena.

Circular de la Junta Provincial de Instrucción pública, anunciando las vacantes de las habilitaciones de primera enseñanza de los partidos judiciales de Denia y Monovar, por renuncia de los que las desempeñaban.

Edicto del juez instructor regimiento de infantería de Covadonga, número 46, citando al soldado desertor Gregorio Pino Gimeno.

Diez idem de Ayuntamientos de pueblos de esta provincia, sobre asuntos de sus respectivas localidades.

Dos idem de los Juzgados de primera instancia de Chinchilla y Alcoy.

En Alicante siguen cotizándose los alcoholes de 120 á 125 pesetas hectolitro con derechos pagados.

En vinos la paralización es completa.

Ha sido detenido y conducido á la Delegación del Ayuntamiento un individuo llamado Juan Sancha García, el cual ha maltratado de obra á un niño de doce años de edad llamado Diego Martínez.

En el día de hoy han promovido una riña en la plaza de Alfonso XII dos individuos llamados José Martínez y Juan Arques, siendo separados por los agentes municipales.

Ha sido denunciado por hurto de leña en la plaza de Navarro Rodrigo, la vecina de la casa núm. 23, María Gisbert.

El guardia Domingo Reus ha presentado la denuncia en la Inspección.

El cabo de la guardia municipal señor Guarner, detuvo en la noche de ayer á un individuo llamado Diego Martínez, el cual promovió un gran escándalo en la calle de la Parroquia, á consecuencia de hallarse en completo estado de embriaguez.

Una pregunta á la empresa del Teatro Principal:

¿Se puede saber para qué están los acomodadores de las galerías altas?

Anoche, durante la representación de «Tosca», un enjambre de chiquillos se entretenían en jugar á la pelota por los corredores del coliseo, armando la algazara consiguiente.

Y el espectador que paga su dinero por escuchar la representación, tiene perfecto derecho á que no se turbe en lo más mínimo el silencio que debe reinar en toda la sala, mientras esté alzado el telón.

Obedeciendo las órdenes dadas por el señor Juez municipal, han sido detenidas Isabel Martínez y Remedios Marco.

También han sido puestos á disposición del señor Juez Alejandro Gishert y Angel Pérez, todos reclamados por aquel Juzgado.

Telegramas de la crisis

Alas 12, 30 hemos recibido de nuestro corresponsal en Madrid, señor García Plaza, telegramas urgentes acerca de la crisis que, para adelantar su conocimiento al público, hemos expuesto en la tablilla del Casino.

Ha regresado hoy á Petrel el conocido propietario de aquella localidad, D. José M. Esteve Montesinos.

Anoche á las 12 se promovió un altercado entre un guardia de seguridad y el sustuto personal del vigilante de la calle

de Bailen, el cual condujo á la Inspección al referido guardia.

Después de practicadas algunas averiguaciones, fué detenido por el agente de referencia un vecino de la citada calle que intervino en la cuestión.

Nuestro colega «La Unión Democrática», inserta las siguientes reflexiones acerca de la Asociación de la Prensa alicantina, que merecen ser muy tenidas en cuenta por todos los asociados.

«A costa de muchos esfuerzos y sacrificios se ha constituido en Alicante la Asociación de la Prensa como todo el mundo sabe.

Para que viva han de trabajar mucho los periodistas que la componen y no han de dormirse sobre los laureles conquistados.

Esa asociación debe tener un ideal y proponerse un objeto determinado, haciendo todo lo posible para realizarlo, toda vez que ese ideal ha de ser patriótico y noble.

Queremos para la asociación de la Prensa larga y próspera vida, y para ello no ha de perder de vista que necesita recursos, y ha de procurar tenerlos como los tiene la asociación de la Prensa de Madrid y todas las de España. En los Estatutos porque se rige la asociación, hay disposiciones muy discretas y oportunas que de cumplirse han de dar óptimo fruto: cumpláse pues en bien de todos los asociados».

Se ha ordenado que durante el mes de Febrero próximo se den licencias á los individuos de tropa.

Se encuentra restablecido de su indisposición, nuestro amigo D. Ramon Vidal Irlés.

Nos alegramos.

Para el 1.º de Febrero del presente año créese que podrán empezar á funcionar en las Administraciones de Correos de España unas cien oficinas-expendedorías de sellos.

El 2 por 100 de premio por la expedición ingresará en la caja de la Asociación benéfica del Cuerpo de Correos, dedicándose al socorro de las viudas y huérfanos.

De Real orden se ha dispuesto que, mientras exista personal con derecho á ingresar en la carrera judicial, no se curse ninguna solicitud que en lo sucesivo se presente sobre ingreso en la misma de abogados.

Dicha R. O., que lleve fecha de 24 del actual, la publica la «Gaceta» de ayer.

Por el Ministro de Hacienda se ha dispuesto que los prácticos de puerto deben contribuir, por razón de las utilidades

de su trabajo, con el 5 por 100, con arreglo á la ley de 27 de Marzo de 1900.

La reclamación fué formulada por los prácticos de Garrucha, contra la resolución de la Delegación de Hacienda de Almería, que les exigía el 12 por 100 de las utilidades.

La subsecretaria del Ministerio de Instrucción pública hace público en la «Gaceta de Madrid» de ayer que se concederán, por oposición, dos pensiones á alumnos de Escuelas Normales de Maestras para ampliar estudios en el extranjero, cuya pensión será de 4.500 pesetas á percibir desde 1.º de Octubre de 1905 á 30 de Septiembre de 1906.

La fiesta del Corpus se celebra en la Capilla Real del palacio de nuestros Reyes, en Madrid, en la dominica infraoctava de esta solemnidad, asistiendo á la misma S. M. el Rey, la Familia Real, el Gobierno, los altos dignatarios y la corte.

Apiciándose las dotes oratorias que tanto se aplauden en el Muy Ilustre señor doctor D. Modesto Nájera y López de Tejada, dignísimo Abad de nuestra Iglesia Colegial, ha recibido tan elocuente orador sagrado la señalada honra de haberle confiado la predicación del sermón en aquella grandiosa festividad; honor que la costumbre palatina tiene reservado para los predicadores eminentes en la oratoria sagrada.

Felicitemos sinceramente á nuestro respetable señor Abad por la merecida distinción de que ha sido objeto por parte de la Familia Real, sintiéndonos satisfechos al ver así enaltecido á un modesto sacerdote que, por sus excelentes virtudes, ha conquistado el aprecio y simpatías del pueblo de Alicante, mal que pese á sus detractores.

D. Alfonso de Rojas P. de Bonanza, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hace saber: Que practicándose la rectificación anual del padrón de vecinos según lo dispuesto en el artículo 19 de la Ley Municipal y formada la lista de los que han solicitado ser incluidos en el mismo, está expuesta en el tablon de anuncios del Palacio Consistorial y de manifiesto á cuantos quieran examinarla en la secretaría de S. E., negociado correspondiente, por término de quince días y durante otros quince se recibirán las reclamaciones que cualquier residente en el término municipal hiciere contra dicha rectificación.

Alicante 25 de Enero de 1905,

El Alcalde Alfonso de Rojas

Ayer no celebró sesión el Excmo. Ayuntamiento por falta de número de señores concejales.

Asociación de la Prensa

Se convoca á Junta directiva de la Asociación de la Prensa, para el sábado 28 del actual á las seis y media de la tarde, en la Redacción de EL GRADUADOR, con objeto de tratar asuntos de interes.

Alicante 26 de Enero de 1905.

El Presidente Antonio Galdó López

La Sociedad de Licenciados del Ejército y Armada de Alicante ha renovado su junta directiva para el presente año.

TELEGRAMAS

(Edición de la mañana)

Madrid 26, 9

Consejo y crisis

En el Consejo de Ministros celebrado anoche se acordó, con el voto en contra del Ministro de Marina, Sr. Cobián, presentarse á las Cortes, señalando el día 3 de Febrero para reanudar las sesiones.

Se acordó conceder el arriendo de las posesiones españolas del Río Muni, aceptando el plan propuesto por el Sr. Campó, siendo indispensable para la concesión que la compañía que se forme sea toda de capitalistas españoles.

Se aprobaron tres expedientes de indulto y varios expedientes del ramo de Guerra.

Después del Consejo el general Azcárraga marchó á Palacio para dar cuenta de la dimisión presentada por el Sr. Cobián que fué admitida por el Rey, celebrando luego una extensa conferencia los ministros en casa del Presidente del Consejo.

En los círculos políticos se comentó mucho durante la pasada noche la crisis, siendo creencia general que hoy será nombrado nuevo sustituto, y por consecuencia sin que tenga más alcance la dimisión del Ministro de Marina.

Se halla gravísimo el exministro de Estado, señor conde de San Bernardo. Se desconfía de salvarle.

Madrid 26, 9

De Rusia

«Heraldo de Madrid» acaba de recibir un telegrama de Petersburgo, dando detalles de la revolución imperante en Rusia y de los sucesos ocurridos en la pasada noche.

Los huelguistas, en su mayor parte, han adquirido armas y luchan denodadamente contra las fuerzas del ejército y de la policía.

Anoche ocurrió uno de estos choques cerca del Palacio de invierno, teniendo que repeler la agresión empleando dos piezas artillería.

Confírmase que el pope Gapony está en Moscú, al frente de los revolucionarios.

La rebelión, según las últimas noticias, cunde por todo el imperio, añadiendo dichos informes que antes de mucho, si continúa el actual estado de cosas, la tropa fraternizará con los huelguistas.

ULTIMA HORA

Telegramas de nuestro corresponsal en Madrid Sr. García Plaza

Madrid 26, 2'40

De la guerra

El secretario de la Legación japonesa en esta corte, ha manifestado esta mañana á un periodista que le ha interrogado, que por noticias oficiales se sabe que muy en breve tendrá lugar un combate decisivo en Mukden.

Añadió el funcionario japonés que las fuerzas de ambos ejércitos que operan en la Mandchuria, saben ya el actual movimiento revolucionario de Rusia.

Madrid 26, 11'50

Dos noticias

S. M. la Reina continúa mejor de las lesiones que se produjo en la caída sufrida en las habitaciones de la Archiduchesa.

Telegrafía el alcalde de Alcañiz, que ha quedado solucionado el conflicto sobre consumos.

La guardia civil que se había reconcentrado ha vuelto á sus puestos.

Madrid 26, 10'30

A Palacio

Palacio Real, Consultado por los periodistas se mostró muy reservado y aun cuando se habla de crisis general, créese que el Presidente del Consejo se limitará á exponer á S. M. el resultado del Consejo de Ministros y á procurar quede hoy provista la cartera de Marina, vacante á consecuencia de la dimisión presentada anoche por el Sr. Cobián.

Madrid 26, 11'10

Crisis total

Telegramas urgentes.--La primera noticia

Al salir ahora del Palacio el Sr. Azcárraga ha manifestado á los periodistas que acababa de entregar á S. M. la dimisión de todos los Ministros, y que el Rey las había aceptado en vista del decidido propósito sustentado por todos los Consejeros de abandonar la cartera.

La noticia ha caído como una bomba, pues aun cuando desde anoche estaba descontada la caída del Ministerio, no se

mente que resistiría hasta hacer las elecciones generales.

Madrid 26, 11'35

Mutismo

El general Azcárraga no ha dado explicación alguna de la determinación tomada. En este momento se reúnen los Ministros en casa del Presidente del Consejo, y dícese que después se conocerán las causas.

Afirmase que la caída del gobierno está íntimamente ligada con las concisiones hechas recientemente al Sr. Romero Robledo en una Real orden sobre riesgos de su finca «El Romeral», medida que ha contrariado mucho á los diversos elementos que componen la mayoría conservadora en el Congreso.

Madrid 26, 15'50

Maura á Palacio

El Sr. Maura ha sido llamado á Palacio, en donde ha permanecido breves momentos.

Dijo á los periodistas que S. M. el Rey le había rogado se encargara de formar gabinete y que había declinado el honor por entender difíciles las actuales circunstancias para el partido conservador. Muchos opinan que el Sr. Montero Ríos será llamado para formar Ministerio.

La animación en todos los círculos es extraordinaria.

La crisis

Madrid 26, 15

Nota oficiosa

La nota oficiosa del Consejo de Ministros facilitada á los periodistas, explica las causas de la crisis ministerial.

Uno que se va

En la referida nota se afirma que el motivo de la crisis obedece á la dimisión presentada por el Ministro de Marina. El general Villar fundamenta su actitud, por mostrarse contrario á la apertura de las Cortes.

La dimisión presentada por el Gabinete tiene el carácter de irrevocable.

Consultas

Hoy mismo darán comienzo las consultas con D. Alfonso XIII.

Las consultan

Madrid 26, 15'20

» » » '35

Silvela

El Sr. Silvela se excusó de consultar con el Rey, alegando que había adoptado tiempo ha la resolución de retirarse de la política.

Maura

Al salir de palacio el Sr. Maura, manifestó que su entrevista con el Monarca había sido muy corta.

El Sr. Maura dijo á S. M. que nada podía aconsejar respecto á la solución del presente conflicto ministerial.

Romero

El Sr. Romero Robledo se sabe que aconsejó al Rey continuasen las Cortes actuales.

Pidal

Al Sr. Pidal le ha contrariado sobremanera la crisis.

Lamenta la ligereza que ha cometido el general Azcárraga, dada la insignificancia política de la cartera de Guerra.

Madrid 26, 16

Nuevo Ministerio

(Urgente).--Habla Villaverde

Al salir de palacio el Sr. Villaverde fué cercado por los periodistas.

Dijo á estos que el Rey le había encargado de formar un nuevo Gobierno conservador, añadiendo que había aceptado en principio tal encargo.

Los trabajos

El Sr. Villaverde comenzará esta tarde los trabajos para constituir el nuevo Gabinete.

Son ya tantos los nombres que suenan que me abstengo de telegrafiarlos.